

Homenaje al poeta Marino Muñoz Lagos en Soc. Escritores de Chile.

Un magnífico acto en honor a los poetas Edmundo Domínguez, de Chileca, y María Muñoz Lagos, de Puerto Arenas, reunió en fecha reciente la Sociedad de Escritores de Chile. En esa ocasión se leyeron los versos de ambos poetas por parte de los recitadores Marilén Setomayor y Sylvia del Valle. El homenaje a María Muñoz Lagos estuvo a cargo del poeta Luciano Correa, director de la S.E.C.L., quien expresó:

"A veces es admirable hacer un bote en nuestra fragancia vida clara, para volver el rostro hacia estos "Ilustres de la Riva", el hermoso libro de poemas de María Muñoz Lagos, que hoy noche subdieron con profundo efecto. Cuando la poesía es fuerza, y así nació, creció, crece en el alma de la obra que comentamos, casi no hay necesidad de decirlo nada en torno a ella; se impone con su sola presencia impresa. Sin embargo, en este caso especial, por el cariño que le tenemos a su autor, el joven poeta ya crecido a través del país y en el extranjero, un dolor indescriptible nos hace desear estos frases, producto de una leñosa simplicia hacia su persona y a su obra.

Como muy justamente lo afirma nuestro conocido Klosteredes Gómez en la presentación del libro, justo al comienzo de varios que es María Muñoz Lagos, surge el poeta "célide de la luna y perdiz de pájaro". Y esta luna y este perdiz son los que salieron su luna resplandeciente, extra ordinaria, de lo que hay lucido no sólo en este libro, sino que también en los anteriores: "La ladrillera amena por el sol" y "El sol nublado". A pesar de que ha sido un tanto errato, entociendo todo su poesía y otros poetas, a donde lo iba. Pese a su incertidumbre fragmentaria de poeta moderno, que debe iluminar sus pupilas de otros países, y su exigua confrontación con los de sus hermanos americanos, a punto de ésta, superó lo limitado, al igual que Jorge Guillier, poeta lírico. De la noche cuando nació en el alma

la de su compatriota poeta se dirataba"; o bien a su madre, doncella de una "Corte en la riva de junio": "Hace tiempo madres muertas, muertes, / una bajo el parra, de muerta casa / como las lágrimas, celdas de su llanto".

Allí está, en su interminable cristal de cristal de Puerto Arenas, trabajando con su acostumbrada paciencia que en un verso de Pablo Neruda quién estribuas te calas perfectamente a nuestro poeta. No creando artificios, ni utilizando de burlas las ventanas. No. Es las horas que te deja su cargo de educador, sale con su abrigo la llovizna y sus guantes de nieve, y entra en contacto directo con la vida. Toda la ciudad lo conoce. Convive con los pescadores, el marinero, con el organista, con el vagonista, con el hombre del bar o de los bares; lleva su copa de vino o elabora el pan ecclásico, las salsas y las costas, en fin, que configuran la humildad, residiendo en el auténtico pueblo, la fuerza más pura de la poesía. Y los canta ese interior y sencillas-people de un alto poeta. Sencillas tan difícil de alcanzar en poesía. María Muñoz la toca en profundidad, por decirlo que los temores sean. Y gale, creadas las bellas versas que ahora hemos gozado en "Ilustre de la Riva", magnificadas por dentro hasta dejar en el corazón su perfume de noble melancolía.

No somos titulares para celebrar con estallidos o microscopio estos misterios. Mas bien de esos lucí que su poesía hoy llega de fondo el fondo de nuestro ceplita, para que estas galeras sejgan con lo corriables, sin rozarse hacia un horizonte de infeliz, más distante de la capital, viviendo eso en el fin de Chile, pero siempre velado naciendo a través de su poesía y su presentación luciente, solida como un jarro de vidrio, presentación que de fondo en todo espacio por estos escritores, lo que nos permitió acercar y cultivar su actividad en la charla enigma, primera vez en reunión con el poeta nacido

Homenaje al poeta Marino Muñoz Lagos en Soc. Escritores de Chile [artículo] Hernán Cañas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cañas, Hernán, 1910-1991

FECHA DE PUBLICACIÓN

1970

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje al poeta Marino Muñoz Lagos en Soc. Escritores de Chile [artículo] Hernán Cañas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)